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北の⾥浜 花のかけはしネットワーク（通称 はまひるがおネット）を設⽴して2年と６ヶ⽉が経ちました。今回のニュースレター
No.4では、2015年秋からの活動を振り返るとともに、今年新たに始めた「ダイアログカフェ」などの様⼦を交えていき、ほんの⼀部
ですが活動の紹介をしていきます。

これまで仙台市荒浜などで開催されたプロジェクトの⼀環で、今回は岩⼿県釜⽯市鵜住居の海岸において現
地周辺（⽚岸浜）でようやく採取された種⼦（2014年秋）より北海道（⿊松内ブナの森⾃然学校及び
雪印種苗圃場）で育成されたハマボウフウ（海浜植物）の苗を、現地の「根浜ハマボウフウ研究会」の⽅た
ちとともに植える、という⽬的で⾏なわれました。1⽇⽬には、被災地した現地を⾒たり、宝来館での当⽇の話
しを聞いたり、また岩⼿県内で海浜植物の保全活動などをされている岩⼿県⽴⼤学の島⽥ 直明先⽣より回
植物の現状や⾏なわれている活動の事例などを紹介していただき、2⽇⽬には実際に砂浜へ⾏き、以前の砂
浜の様⼦、今の砂浜の様⼦についてのお話を聞いて学び、その後約500株のハマボウフウ苗の植栽を⾏ない
ました。このハマボウフウですが、昔より根浜海岸に⽣えており、今では⾼級⾷材ともなっているもので、それを地
元のもので再⽣し増やしていき、将来地域を活性化させる材料のひとつとなればという熱い想いが詰まっている
ものです。

⾥浜花のかけはし活動in釜⽯

[⽇ 時]：2015/12/5〜6 [会 場]： 釜⽯市鵜住居 [参加者]： 20⼈

⾥浜花のかけはし活動 in 仙台
3年⽬となる仙台市岡⽥新浜の海岸防災林造成地に北海道等で
育成した600株の現地産の海浜植物を植栽した。
「海岸きずなプロジェクトⅡ 海辺のお花畑を、未来に伝えよう」として
南蒲⽣/砂浜海岸エコトーンモニタリングネットワーク、緑を守り育てる
宮城県連絡会議、ゆりりん愛護会、仙台教育技術研究所、⾼砂市
⺠センターと共催し、多世代に渡る市⺠の⽅々の参加をいただき⾏な
いました。初めに東北地⽅整備局の⽯川⽒により防潮堤⼯事の説明
をいただき、全員でグループに分かれ砂浜植物や⽣き物の様⼦などの
観察会を⾏ないました。午後から植栽予定地へ移動し、ハマヒルガオ
やコハマニガナなどの6種類の苗を、植栽されたクロマツの間に植えた。
晴天の下、北海道や各地から駆けつけた参加者と多くの地元の⽅々
とともに良い汗をながした。

[⽇ 時]：2016/6/11
[会 場]： 仙台市岡⽥新浜
[参加者]： 120⼈

裏⾯もご覧ください
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震災×未来 ダイアログカフェ from気仙沼
今年より新たな取り組みとして、現地で活躍されている
⽅々を招き、北海道で⼤いに語っていいただく「ダイアログ
カフェ」を開催しています。第1回⽬は、気仙沼より千葉
⼀さん、菊地敏男さんのお⼆⼈を招き、夜に1回と、翌⽇
のお昼にも1回の交流会を開催し、現地での震災からこ
れまでのこと、そしてこれからのことを話していただきました。
今後も釜⽯や名取より招待し、少しでも多くの⼈に現地
の話しを聞いてもらえる場を作っていければと思っています。

[⽇ 時]：2016/8/23
[会 場]： みんたる
[参加者]： 20⼈

⾥浜花のかけはし活動 in 名取
6⽉の仙台市荒浜海岸での活動に続き、⽯狩市と名取市の中学校における海浜植物の育成を通じての交
流活動を実施しました。8/26（⾦）は、昨年2年⽣の時に種まき・苗づくりを⾏なった⽯狩中の3年⽣の代
表者4名と教頭先⽣とともに名取市閖上に⾏き、名取ハマボウフウの会の皆さんとともに、実際に被災後、復
興⼯事の終わった閖上海岸の防潮堤や⽯狩浜とは随分形や⾊などの異なる砂浜を⾒学し、その後交流施
設（閖上メイプル館）へ移動し、「閖上かたりべ（閖上震災を考える会）」の⽅より、震災直後の様⼦やこ
れまでの復興の様⼦を映像や現地を歩きながら教えてもらい、テレビ等のメディアからの情報では伝わってこな
い様々な話を聞いたり現地を⾒たり、震災、被災後からの復興の様⼦を改めて感じる貴重な機会となりました。
8/27（⼟）は前⽇の夜から⾬の降る中、現地への植栽活動の前に、閖上中学校・宮城農業⾼校の皆さ
んとの交流会を⾏ない、北海道で育てた苗や後⽇掲揚する⻩⾊いハンカチ（⽯狩中学校3年⽣のメッセージ
が書き込まれたもの）の受け渡しをし、その後砂浜へ移動し、昨年より育ててきたハマヒルガオなど5種類の海
浜植物を300株を植栽しました。今回、これまで地元でありながらも被災後、海岸へ⾏くことの無かった閖上
中の⽣徒らとともに海岸で⼀緒に活動することができました。こうしたことをキッカケにこれまでのいろいろな体験
があり難しい⾯があるのかもしれませんが、少しずつでも砂浜を⾒たり⾏ったりする機会が増えてくれると良いなと
思っているところです。来年もまた⾏きます！

[⽇ 時]：2016/8/26〜27 [会 場]： 名取市閖上浜 [参加者]： 50⼈
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編集後記

気がつけば1年ぶりとなってしまったニュースレター・・・。引き続き、
徐々に輪を広げながら、現地のタネを集め苗をつくり、そして現地
へ植える、という活動を⾏なっています。そして今年も昨年と同じ
ように苗を作った北海道の中学⽣が被災地を訪れ、様々な思い
を伝え聞くとともに、想いの詰まった苗を現地に植えることができま
した。引き続き、次回でもこの後の活動の様⼦をご紹介する予定
でいます。（⽂責/事務局 ⽊村 浩⼆）


